

Convocatoria de concurso para un proyecto de investigación

Por encargo de la Comisión Internacional de la Economía de Comunión (EdC), la Asociación Internacional por una Economía de Comunión (AIEC) saca a concurso una beca de un año de duración (prorrogable por un segundo año) para un proyecto de investigación cuyo objetivo sea evaluar el impacto de las iniciativas de ayuda a los necesitados realizadas gracias a los beneficios aportados por las empresas de la EdC. En estos últimos años, las ONG que promueve iniciativas privadas de lucha contra la pobreza y los gobiernos y organismos internacionales que elaboran políticas de intervención en este campo, han señalado la urgencia de pasar de una fase marcada por la atención a la rendición transparente de cuentas sobre la utilización de los fondos (criterios de atribución, procedimientos de gestión de los proyectos) y orientada a los ingresos, a otra fase en la que el centro de atención esté puesto en los efectos de las intervenciones en términos de resultados. Sin duda este cambio de paradigma se ha apoyado en el trabajo de algunos autores (véase por ejemplo el libro de E. Duflo y A. Banerjee, *Poor Economics. A Radical Rethinking of the Way to Fight Global Poverty*, Philadelphia: PublicAffairs, 2011) que han elaborado metodologías innovadoras para evaluar la eficacia de las intervenciones, dando cabida a las complejas relaciones que aparecen cuando se abordan los problemas del desarrollo y a las sugerencias necesarias para corregir el tiro en el supuesto de que la eficacia sea inferior a la esperada. Los responsables del proyecto EdC están convencidos de que ha llegado el momento de elaborar un enfoque similar para evaluar las iniciativas propias de ayuda a los indigentes. Además de los extremos que ya se incluyen en estos ejercicios de evaluación, será necesario dispensar una especial atención a las dimensiones típicas del proyecto EdC, tales como la fraternidad, la proximidad y la reciprocidad-comunión.

Requisitos:

La convocatoria está dirigida a jóvenes que se sientan atraídos por los fines del proyecto EdC y que, además, hayan adquirido durante sus estudios las competencias necesarias para la investigación empírica y el análisis cuantitativo y posean un buen dominio del idioma inglés. Se valorará (aunque no es requisito indispensable) la posesión de un doctorado de investigación o, alternativamente, un grado especializado en ciencias sociales con un enfoque cuantitativo.

Condiciones ofrecidas:

La beca tiene un valor de entre 12.000 y 18.000 euros anuales (según la experiencia del becario o becaria y de los costes logísticos necesarios para desarrollar la investigación). Al terminar el primer año se prevé una evaluación del trabajo desarrollado (deberá entregarse un informe al final del primer año), como condición necesaria para prorrogar el mandato un segundo año.

La sede principal de la actividad de investigación será el Departamento de Economía del Instituto Universitario Sophia (Incisa Valdarno, Italia), pero habrá que realizar uno o más viajes de estudio a los lugares donde se concentran las intervenciones de ayuda a los necesitados de la EdC (por ejemplo Brasil, Filipinas ...).

El marco académico de la actividad de investigación puede ser un post-doctorado, si el candidato o candidata ya hubiese obtenido el grado de doctor; en otro caso, si el candidato lo desea, la beca puede combinarse con un programa de formación doctoral en el IUS. La supervisión estará a cargo de los profesores Luigino Bruni y Luca Crivelli, a quienes deberá dirigirse el candidato para el diseño de la investigación, el resumen de la actividad desarrollada, la discusión de los datos recogidos y la elaboración del análisis empírico.

Se anima a las personas interesadas en presentar su candidatura a que escriban una carta de motivación, en la que detallen sus puntos fuertes, expliquen por qué se han sentido interesados en la convocatoria y cuáles son las razones por las que se consideran idóneas para desarrollar esta investigación. La carta hay que enviarla por e-mail, junto con un curriculum vitae, a luca.crivelli@usi.ch y luigino.bruni@gmail.com, antes del 31 de marzo de 2012. La beca debería comenzar a primeros de junio y el pago se realizará en dos partes: el 50% al comienzo de la actividad y el otro 50% una vez transcurridos los cuatro primeros meses.